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Котлас ТВ -  20 лет в эфире
13 января 1998 года, почти 20 лет назад, в эфир вышла первая телевизионная 
программа «Телекурьер». Выпустила ее только что образованная Котласская 
городская телерадиокомпания. Для нашего небольшого города создание своего 
муниципального телевидения стало важным этапом развития СМИ 
и большим шагом вперед.

У руля нового учреждения 
встала Надежда Пруцкова. Она 
тогда работала редактором му
ниципальной редакции ради
овещания, на базе которой по 
поручению городских депута
тов и главы Котласа Александра 
Шашурина и было решено орга
низовать производство телепро
грамм.

-  У меня уже был опыт ра
боты, но на радио. Телевидение 
стало для меня открытием, 
пришлось многое узнавать, что 
и как надо делать, -  говорит На
дежда Петровна.

Вдобавок, тогда, в сложные 
90-е, технически это было весь

ма проблематично. 
Требовалось многое. 
Прежде всего, про
фессиональное обо
рудование, камеры, 
помещение для съем
ки программ и мон
тажа, и самое главное 
-  передающая аппа
ратура, чтобы выхо
дить в эфир. Наде
жда Петровна смогла 
преодолеть эти тех
нические трудности. 
И начали подбирать 
коллектив.

Одним из пер
вых в Котласскую 
городскую телеради

окомпанию пришел оператор 
Вадим Пестовский, затем поя
вился Сергей Долгов -  инженер 
с серьезным образованием и 
опытом работы, который смог 
успешно решить многие спец
ифические проблемы. Подтя
нулись в редакцию грамотные 
журналисты. Приехала из дру
гого города в Котлас Ирина Сур
кова. Которую зрители Котлас 
ТВ впоследствии часто видели 
в программе «Телекурьер». Был 
сформирован штат КГТРК -  из 
13-ти человек. И закипела рабо
та.

-  Первая передача вышла в 
старый Новый год -13  января. В 
ней рассказывали о жизни города,

были поздравления с праздником. 
Конечно, мы все волновались, -  
признается Надежда Пруцкова. 
-  А ещё ждали откликов, обрат
ной связи от котлашан. И полу
чили. К нам в редакцию стали 
обращаться люди, для нас это 
было важно. Жители приходили 
с разными проблемами и бедами: 
по коммунальной сфере, по невы
плате зарплат.

Как вспоминает Надежда 
Пруцкова, лихие 90-е давали 
о себе знать. В адрес редакции 
поступали как благодарности, 
так и угрозы. Однажды в «Теле
курьере» показали сюжет об од
ной организации, которая вроде 
и была общественной и имела 
право по закону на освобожде
ние от налогов, но по сути была 
коммерческой. Предприимчи
вые рвачи быстро нашли эту ла
зейку и «подмяли» под себя не
сколько торговых предприятий, 
а деньги, выведенные из-под на
логообложения, делили между 
собой. Напомним, что это были 
годы, когда обычные горожа
не не получали зарплату полу
годиями, а городской бюджет 
трещал по швам! Отзывов после 
этого сюжета было множество. 
Как можно догадаться, и пло
хих, особенно, со стороны тех, 
кто «уводил» большие суммы. 
Зато и цель журналистов была 
достигнута: эта полукриминаль- 
ная схема рассыпалась.
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-  Спустя время мы стали 

тесно сотрудничать с област
ной телекомпанией «Поморье», 
выходить в эфир в их времени 
вещания. Наши журналисты и 
операторы прошли там стажи
ровку. Затем нам удалось прове
сти несколько прямых эфиров из 
Котласа, например, в 2000 году, 
когда отмечалось 55-летие Ве
ликой Победы, -  рассказывает 
Надежда Петровна. -  Конечно, 
мы гордились этим.

Безусловно, муниципаль
ное телевидение находилось в 
тесной взаимосвязи с админи
страцией города, с собранием 
депутатов. По словам первого 
главного редактора КГТРК На
дежды Пруцковой, всегда и со 
всеми журналисты местного те
леканала находили общий язык:

-  Помню сессии городского 
Собрания депутатов, когда в 
конце 90-х принимали годовой 
бюджет. Споров было много, за
седания длились чуть ли не до 
ночи. Шли такие бурные обсуж
дения, но тем не менее наболев
шие вопросы решались.

И даже тогда до последнего 
старались сохранить муници
пальные учреждения, чтобы 
люди не оставались без работы.

Надежда Пруцкова руко
водила Котласской городской 
телерадиокомпанией около де
сяти лет. Она отдала много сил 
для ее развития. В том, что уже 
через три месяца МАУ «Инфор
мационная компания «Котлас» 
-  так теперь называется Котлас
ская городская телерадиоком

пания -  отметит свой 20-лет
ний юбилей, есть и ее заслуга.

-  До сих пор смотрю мест
ные новости на кабельном, -  
делится Надежда Петровна. 
-  Очень нравится, что Котлас 
ТВ доросло до собственного от
дельного телеканала. Удобно и 
время выхода новостей в эфир. 
Если не успела передачу посмо
треть в 19 часов, то знаю, что 
смогу это сделать в другое вре
мя. Это не то, что единичные 
врезки даже на каком-то серьез
ном канале. И хочу пожелать 
своим коллегам по цеху по-преж
нему работать на благо родного 
города.

Елена Ларева
Фото предоставлено 
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